

WP-4-743 Kapitel 4: Berlin lebt Vielfalt

Antragsteller\*in: LAG Kultur

Beschlussdatum: 15.01.2026

## Änderungsantrag zu WP-4

Von Zeile 743 bis 751:

Die Bedeutung, die der Film für Berlin hat, ist enorm. Studios und Sender, Produktionsfirmen und Plattformen sind genauso wie die Vielzahl an Beschäftigten und Dienstleister\*innen ein wichtiger Teil der städtischen Wertschöpfung und der kreativen Infrastruktur. Gleichzeitig steht die Filmstadt Berlin vor der Herausforderung, wirtschaftliche Konkurrenzfähigkeit, faire Entlohnung und künstlerische wie technologische Innovationen gleichermaßen zu gewährleisten. Deshalb wollen wir Bündnisgrüne die bestehenden Fördersysteme weiterentwickeln.

Wir setzen uns für eine Filmförderung ein, die Studios, Filmproduktionen und Dienstleister\*innen eine faire Chance im internationalen Wettbewerb um Projekte, Ressourcen und Talente gibt. Wir werden die erfolgreich gestartet VFX-Förderung ausbauen, neue Medien und Technologien berücksichtigen und die nötigen Investitionen und eine zeitgenössische Ausbildungslandschaft ermöglichen.

~~Die Bedeutung, die der Film für Berlin hat, ist enorm. Studios und Sender, Produktionsfirmen und Plattformen sind genauso wie die Vielzahl an Beschäftigten und Dienstleister\*innen ein wichtiger Teil der städtischen Wertschöpfung und der kreativen Infrastruktur. Gleichzeitig steht die Filmstadt Berlin vor der Herausforderung, wirtschaftliche Konkurrenzfähigkeit, faire Entlohnung und künstlerische wie technologische Innovationen gleichermaßen zu gewährleisten. Deshalb wollen wir Bündnisgrüne die bestehenden Fördersysteme weiterentwickeln.~~ Neben mehr Transparenz, verbindlichen sozialen Mindeststandards und der Qualifizierung der Auswahlverfahren liegt unser Fokus auf der Nachwuchsförderung. Das gilt

## Begründung

Eine vielfältige, ausgewogene Filmlandschaft ist für Berlin wichtiger Baustein seiner Kulturlandschaft. Gut 50.000 Arbeitsplätze hängen direkt vom Film ab, viele Dienstleister\*innen und Kulturorte, etwa die ca. 100 Kinos, brauchen eine lebendige Szene.

Dabei stärken wir ganz bewusst Neue Medien und Wirtschaftszweige, etwa (sehr erfolgreich) die VFX-Branche.

Das alles erfordert eine innovative, zuverlässige und gut ausgestattete Filmförderstruktur.

Und das rechnet sich sofort, jeder dort investierte Euro generiert zwischen € 5,- und € 10,- für die Region. Im VFX Bereich etwa, wird erst gefördert, wenn bereits eine mehrfache Summe investiert wurde. Film und VFX sind Gelddruckmaschinen für Berlin.